
 

Protokoll der 51. Mitgliederversammlung des Skiclub Emmetten 

Samstag, 24. November 2018 / 20.00 Uhr / Hotel Engel, Emmetten 

Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Wahl von 2 Stimmenzähler 
3. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 11.11.2017 
4. Jahresbericht 
5. Rechnungsablage 

5.1 Jahresrechnung 
5.2 Revisorenbericht 

6. Mutationen 
7. Mitgliederbeiträge 
8. Budget 
9. Wahlen 

9.1. Vize-Präsident 
9.2. JO-Leiter 
9.3. 1. Beisitzer 
9.4. 2. Beisitzer 
9.5. 1. Rechnungsrevisor 

10. Orientierung  
11. Verschiedenes  
12. Ehrungen 
 
1. Begrüssung 
  

Beginn GV: 20.46 Uhr 
 
 Im Namen des Vorstandes begrüsst die Präsidentin, Marina Singenberger, alle recht herzlich zur  

51. Mitgliederversammlung des Skiclubs Emmetten.  
 

Speziell begrüsst werden folgende Ehrenmitglieder und Gäste: 
 
Ehrenmitglieder: Alex Singenberger senior und Erwin Würsch 
 
Swiss-Ski Veteranen und Swiss-Ski Freimitglieder  
 
Gemeindepräsident  Toni Mathis 
 
Das GV - Programm wird wie folgend vorgestellt: 
 
• Nachtessen 
• GV bis und mit Traktandum 11. Verschiedenes 
• Dessert 
• Wiederaufnahme GV für das Traktandum 12. Ehrungen 
• Gemütliches Beisammensein 
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Folgende Mitglieder haben sich entschuldigt: 
 
• Barbara Achermann 
• René Achermann 
• Michèle Bachmann-Meier 
• Peter Barmettler 
• Ulla Barmettler 
• Marlene Barmettler 
• Sabine Bourban 
• Silvia Bösch 
• Thomas Bösch 
• Alina Bigler 
• Cindy Bigler 
• Thomas Bigler 
• Antoinette Crawley 
• David Crawley 
• Bruno Gandrian 
• Flurin Gandrian 
• Max Gandrian 
• Daniel Goldschmidt 
• Laurin Goldschmidt 
• Patrick Goldschmidt 
• Yvonne Goldschmidt 
• Tobias Herger 
• Hugo Hess 

• Lea Hörler 
• Jasmine Hörler 
• Urs Hörler 
• Tim Hörler 
• Fränzi Käslin 
• Livia Käslin 
• Sarah Käslin 
• Alexia Keiser 
• Nico Keiser 
• Rolf Keiser 
• Yves Meier 
• Jolanda Murer 
• Hanspeter Näpflin 
• Edith Schmid 
• Res Schmid 
• Armin Truttmann 
• Vreni Zeltner 
• Hans Zeltner 
• Andrea Würsch 
• Joe Würsch 

 
Verstorbene Mitglieder: 
 
• Regine Müller, Restaurant Linde, Stans 

 Im Gedenken an Regine bittet die Präsidentin um eine Schweigeminute. 

Die Präsidentin stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung termingerecht an die 
Skiclubmitglieder zugestellt wurde. Es sind keine schriftlichen Anträge eingereicht worden. 
 
Die Präsidentin weist die neuen Mitgliederkandidaten darauf hin, dass diese erst nach dem 
Traktandum 6. (Mutationen), stimmberechtigt sind. 
Es wird kontrolliert, ob alle Skiclubmitglieder Stimmkarten erhalten haben, die vor Beginn der GV 
an die Teilnehmer übergeben wurden. 
 

2.  Wahl von 2 Stimmenzählern 
 
Die Präsidentin bittet den Vizepräsidenten Vitus Meier, Stimmenzähler vorzuschlagen. Aufgrund 
der Teilnehmerzahl wird ein Stimmenzähler vorgeschlagen.  
Der Vizepräsident Vitus Meier schlägt Yannick Niedermann vor. Per handheben wird Yannick 
Niedermann als Stimmenzähler von den stimmberechtigten Mitgliedern unter Akklamation 
gewählt. 
Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
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3. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 
 
Die Präsidentin informiert, dass das Protokoll der 50. Mitgliederversammlung auf der Webseite 
zum Download zur Verfügung stand. Jedes Mitglied konnte somit das Protokoll direkt von der 
Webseite abrufen. Andernfalls bestand auch die Möglichkeit, das Protokoll bei der Präsidentin 
direkt einzufordern. Nach Rückfrage bei den anwesenden Mitgliedern bestehen keine Fragen zum 
Protokoll der 50. Mitgliederversammlung, somit wird dies per Handheben, einstimmig genehmigt.  
 
 
Die Präsidentin dankt Barbara Möckli-Schneider, Protokollführerin der letzten Mitglieder-
versammlung und erwähnt, dass das heutige Protokoll wiederum durch Barbara Möckli-Schneider 
verfasst wird. 
 

4. Jahresbericht 
 

4.1. Jahresbericht der Präsidentin 
 

Die Präsidentin informiert, dass an der letztjährigen Jubiläums-Mitgliederversammlung aus 
Zeitgründen auf das präsentieren des Jahresberichtes der Präsidentin und den Bericht des JO-
Leiters verzichtet wurde.  
Sie erwähnt, dass wir im Vorstand entschieden haben, dass jeweils der Jahresbericht wie auch 
der Bericht des JO-Leiters auch in Zukunft nicht mehr an der Mitgliederversammlung erläutert 
wird. Der Jahresbericht der Präsidentin und der Bericht des JO Leiters wurden auch in diesem 
Jahr per e-mail an die Mitglieder versandt und auf der Webseite zum Download publiziert.  
Für Fragen zum Berichtsjahr oder weitere Ausführungen stehen Marina Singenberger und 
Christophe Bourban jederzeit gerne zur Verfügung.  

Der Jahresbericht der Präsidentin und der Bericht des JO-Leiters werden unter Akklamation 
einstimmig genehmigt. 

Die Präsidentin bedankt sich bei allen die zum guten Gelingen unserer Vereinsanlässe 
beigetragen haben und sie freut sich bereits heute auf die geplanten Aktivitäten im 2019. 

5. Rechnungsablage 
 
5.1. Jahresrechnung 
 
Die Kassiererin Maya Stalder begrüsst die Mitglieder und berichtet über eine gute Saison.  
Sie bedankt sich herzlich bei der Präsidentin und dem Vizepräsidenten für die gute Unterstützung, 
wie auch die geschätzte Zusammenarbeit mit den beiden Rechnungsrevisoren Hannes Burkard 
und Marco Mathis. 
 
Die Kassiererin präsentiert die Jahresrechnung wie folgt: 
 
Gesamtaufwand:  CHF 98‘946.69 
Gesamtertrag: CHF 80‘707.90 
Verlust: CHF 18‘238.79 
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Die Kassiererin erklärt diverse Positionen: 
 
Aufwand JO 
 
Bei der JO hatten wir einen Gesamtaufwand von CHF 45‘847.89. Das Geld wurde für Trainings, 
Verpflegung bei JO-Einsätzen, Anteil Saisonkarten Leiter, einem Bike-Wochenende Anfang Juli, 
Teilnahme der JO Kinder am Herbst-Skilager, einem Unterstützungsbeitrag an Nathalie Gröbli 
anlässlich ihrer tollen Leistungen im vergangene Winter, verwendet.  
Unter anderem wurden Alexia und Nico Kaiser sowie Lara Langer zu Jugend Leitern ausgebildet 
und weitere 6 Leiter haben einen Fortbildungskurs besucht daher hatten einen Mehraufwand von 
CHF 2‘435.50. als budgetiert. 
 
 
Im letzten Winter hatten wir neue Skiclubanzüge gekauft und hatten Anschaffungskosten von 
CHF 26‘000.-  Dank Sponsorenbeiträgen und dem Anteil der Mitglieder die einen Anzug kauften, 
entstand ein negativer Aufwand von nur CHF 5‘274.95. An dieser Stelle möchten wir der 
Gemeinde Emmetten für den grosszügigen Sponsorenbeitrag von CHF3‘000.- ganz herzlich 
danken. 
 
Rennen 

  
 Beim durchführen des RAJC hatten wir wegen den eisigen Temperaturen keine Einnahmen  
 an der Schneebar; da alle Zuflucht an einem wärmenden Ort suchten. 

 
Aufwand Anlässe 
 
Im November 2017 organisierten wir unsere 50 Jahre Jubiläumsmitgliederversammlung deren 
Aufwand CHF 12‘006.75 betrug. Im Februar konnten wir das Schneeschuhlaufen auf dem 
Niederbauen durchführen und im Juni organisierten wir auf der Stockhütte ein tolles Helferfest, für 
alle die uns unter dem Jahr bei unseren Aktivitäten aktive unterstützen. 
 
Ertrag Mitglieder 
 
Auf der Ertragsseite hatten wir im Vereinsjahr einen Mitgliederertrag von CH 10‘750.-.  An dieser 
Stelle bedankt sich die Kassiererin bei allen Mitgliedern für die sehr geschätzte Unterstützung.  
 
Ertrag Sponsoring, Gönner, Sport-Toto 
 
Wir konnten dieses Jahr CHF 10‘655 an Sponsoren/Gönner einnehmen. Ein herzliches 
Dankeschön an allen Sponsoren, welche mit ihrer Unterstützung einen wertvollen Beitrag leisten. 
Ein spezieller Dank geht auch an die Raiffeisenbank, welche unseren Club mit CHF 3000.- 
unterstützt. Unter Akklamation wird allen Sponsoren/Gönnern gedankt. 
 
Sport-Toto 
 
Vom Sport-Toto haben wir dieses Jahr CHF 2‘530.00 erhalten. 
 
Diverse Erträge 
 
Unter diversen Erträgen nahmen wir CHF 30‘359.50 ein, welche sich wie folgt zusammensetzen: 
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Zeitmessung: 
Ein herzlicher Dank geht an Vitus und seine Tochter Michél, welche an diversen Rennen die 
Zeitmessungen machen und einen Erlös von CHF 1‘991.55 beisteuerten. 
 
Wertschriftenertrag 
Erlös von CHF 175.00 
 
Schneebar: 
Die Kassiererin erwähnt, dass wir an der Schneebar wieder trotz späterer Eröffnung und relative 
schlechtem Wetter ein gutes Resultat erzielen konnten. 
 
Umsatz 2017 / 2018 CHF 23‘156.25 
Aufwand von  CHF 11‘614.40 
Gewinn  CHF 11‘541.85 
Ein herzliches Dankeschön für den tollen Einsatz geht an unser gesamtes Schneebarteam.  
Vorab sind dies Conny und Fabian Laubacher, Cindy und Thomas Bigler, Ulla und Peter 
Barmettler, Tony Richiger sowie allen Helfern die im Einsatz waren.  
 
Umsatz und Ertragsentwicklung Schneebar 1998/2018 
Die Umsatz und Ertragsentwicklung der letzten 20 Jahre zeigt eine erfreuliche Entwicklung. Wir 
möchten uns bei allen die zu diesen tollen Ergebnissen der letzten 20 Jahre beigetragen haben 
ganz herzlich danken.  
Nun hoffen wir auf einen schneereichen und schönen Winter mit vielen Helfern, die uns 
unterstützen und vor allem auch Gästen, die uns an der Schneebar besuchen und konsumieren. 
 
Dorfmärcht/Kuchenstand: 
Ein herzlicher Dank geht ebenfalls an Barbara Möckli-Schneider, welche jeweils den Kuchenstand 
organisiert, sowie allen die als Helfer am Stand oder mit dem Backen von Kuchen/Torten etc. im 
Einsatz waren. Es konnte ein schöner Erlös von CHF 1‘600.- der JO Kasse beigesteuert werden. 
 
Gewinn/Verlust 
 
Wie eingangs erwähnt bedingt durch die Ausgaben für die 50 Jahre Jubiläums –
Mitgliederversammlung, die Anschaffung des neuen Skianzuges sowie Mindereinnahmen bei der 
Schneebar und die höheren Ausbildungskosten von 3 JO-Leitern, schliessen wir die Rechnung 
mit einem Verlust von – CHF 18‘238.79.  
 
Vermögensübersicht 
 
Die Kassiererin präsentiert die Vermögensübersicht per 31.10.18. 
 
Hier sehen wir sämtlichen Anfangs und Endbestände. Bei den Forderungen und Transitiven 
Aktiven sind ein Teil der Saisonabonnemente und Mitgliederbeiträge an ZSSV enthalten. 
Unter Inventar haben wir Abschreibungen auf Stangen und Ersatzmaterial für Trainings, von der 
Renngruppe vorgenommen. 
Bei Kurzfristigen Verbindlichkeiten und den Transitorischen Passiven ist der Athletenbeitrag für 
Nathalie, Geschenke für die Ehrungen und Verabschiedungen, das Schneebaressen und das 
Vorstandsessen enthalten. 
 
Mit der Vermögensänderung von einem negativen Ergebnis von - CHF 18‘238.79 beträgt das 
Eigenkapital des Vereins per 31.10.2018 neu CHF 79‘608.99 
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Der Bericht der Kassiererin wird unter Akklamation verdankt. Die Präsidentin bedankt sich bei 
Maya Stalder für die sehr gute Berichterstattung und die sehr geschätzte Zusammenarbeit. 
 
5.2. Revisionsbericht 
 
Als statutarische Revisionsstelle durften Hannes Burkard und Marco Mathis die Buchhaltung des 
SCE prüfen. 
Marco Mathis liest den Revisorenbericht den anwesenden Mitgliedern vor und gibt bekannt, dass 
er zusammen mit Hannes Burkard, 1. Rechnungsrevisor die Unterlagen geprüft hat und dass 
keinerlei Beanstandungen vorliegen. Anhand von Stichproben wurde geprüft, ob alles in der 
Buchhaltung ordnungsgemäss geführt wurde. Die Buchführung entspricht der gesetzlichen 
Vorlagen und daher stellen Hannes Burkard und Marco Mathis schriftlich den Antrag an die 
Mitglieder, die Jahresrechnung zu genehmigen und der Kassiererin, sowie dem Vorstand für das 
Vereinsjahr 2018 die Decharge zu erteilen. Er bedankt sich bei Maya für die gut geführte 
Buchhaltung und ihre Arbeit im Vorstand. Per Hand erheben wird die vorliegende Jahresrechnung 
einstimmig genehmigt.  
Die Präsidentin dankt den Revisoren Hannes Burkard und Marco Mathis für die Unterstützung 
und die professionelle Rechnungsprüfung. 

 
6. Mutationen 
  
 Die Präsidentin übergibt das Wort an den Vizepräsidenten Vitus Meier, welcher u.a. für die 

Mutationen in der Mitgliederdatenbank zuständig ist.  
Er erläutert die Austritte, die wie folgt präsentiert werden: 
 
6.1. Kandidaten Neumitglieder: 22 
 

 Der Vizepräsident präsentiert die Kandidaten zur Neumitgliedschaft wie folgt: 
 

• Thomas Bauer • Devryn Näpflin 
• Dario Bigler • Franziska Käslin 
• Anja Christen • Livia Käslin 
• Kathrin Christen • Sarah Käslin 
• Nico Christen • Daniel Krucker 
• Nicole Dalcher • Steven Krucker 
• Angelika Gunziger • Aleksandar Simic 
• Reto Gunziger • Lara Simic 
• Pius Hagen • Nora Simic 
• Rolf Huser • Adrian Turrin 
• Sebastian Huser • Alexander Wymann 

 
 
 
6.2. Austritte: 17 
 

• Sylvia Amrein • Caroline Schatzmann 
• Silvio Aschwanden • Nevin Schatzmann 
• Michael Auf der Mauer • Noemi Schatzmann 
• Sonja Krätli • Elena Schneider 
• Philipp Loeliger • Sofia Schneider 
• Alexander Manara • Steffen Schneider 
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• Regine Müller • Tim Schneider 
• Madeleine Odermatt-Portmann • Daniel Vogel 
• Sabina Odermatt  

 
 
Der Vize-Präsident stellt den Antrag, die vorgeschlagenen Kandidaten in Globo als Neumitglieder 
zu wählen und die Austritte zu genehmigen.  
Die Kandidaten werden einstimmig per handheben und unter Akklamation gewählt.  
 
6.3. Antrag auf Ausschluss aus dem Verein: 3 
 
Der Vizepräsident erwähnt, dass wir dieses Jahr drei Ausschlüsse wegen 2maligem 
Nichtbezahlen des Mitgliederbetrages vornehmen müssen.  
 
Gemäss Statuen wird aus dem Verein ausgeschlossen: 
 

• Berta Frank • Marcel Staub 
• Dario Staub  

 
Der Ausschluss aus dem Verein der aufgeführten Person, wird einstimmig genehmigt. 
 
Die Präsidentin heisst die neuen Mitglieder im SCE herzlich Willkommen und dankt für die 
Unterstützung, die sie mit ihrem Vereinsbeitritt leisten und hofft, dass sie im SCE viel Spass und 
Kameradschaft erleben werden. 
 
Der aktuelle Mitgliederbestand beträgt 294 davon sind 40 JO-Kinder.  
 

7. Mitgliederbeiträge 
 
Die Präsidentin erwähnt, dass Swiss-Ski auf die Saison 2017/2018 die Mitgliederbeiträge um Fr. 
10 erhöht hat. Der Vorstand beantragt aufgrund der momentanen finanziellen Situation keine 
Beitragserhöhung für 2018/2019 vorzunehmen und wie folgt zu belassen: 
 
Swiss-Ski inkl. Zeitschrift  CHF 55.-- 
Swiss-Ski ohne Zeitschrift  CHF 50.-- 
Lizenzierte/Swiss-Ski Junior  CHF 40.-- 
JO     CHF 30.-- 
Passivmitglied    CHF 35.-- 
Passivmitglied Kind   CHF 25.— 
 
Die Mitgliederbeiträge für 2018/2019 werden einstimmig genehmigt. 
 
Es freut uns, dass wir die Mitgliederbeiträge für die nächste Saison unverändert übernehmen 
können.  
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8. Budget 
  
 Die Präsidentin erteilt das Wort der Kassiererin und bittet Maya Stalder das Budget 2018/2019 

vorzustellen.  
 

Aufwand JO / Rennen / Material / Vorstand / Abschreibungen 
 
 Die Kassiererin erwähnt im speziellen, dass wir unter den Allgemeinen Kosten neu CHF 7000 

budgetiert haben. Unter Skilager haben wir den Beitrag ebenfalls erhöht, da wir mehr JO Kinder 
haben die am Herbstskilager teilnehmen.  
Unter dem Posten Rennen haben wir ebenfalls mehr budgetiert, da unser Club die Kantonale JO 
Meisterschaft Ende Januar 2019 organisieren darf.  
 
Die anderen Ausgaben in den Posten Material, Vorstand, Abschreibungen, etc. haben wir anhand 
der Ausgaben des Vorjahres budgetiert.  

 
Ertrag Mitglieder 
 
Auf der Ertragsseite budgetieren wir im Vereinsjahr 2018/2019 einen Mitgliederertrag von  
CHF 11'000. 
 
Ertrag Sponsoring, Gönner, Sport-Toto  
 
Im Bereich Sponsoring, Gönner und Sport-Toto budgetieren wir Gesamteinnahmen von rund  
CHF 10‘000. 
 
Diverse Erträge 
 
Bei der Schneebar budgetierten wir einen Nettogewinn von CHF 16‘000.  

  
Wir hoffen, dass wir den budgetierten Nettogewinn mit einem frühen, schneereichen, schönen 
Winter und mit möglichst vielen Gästen, die uns an der Schneebar besuchen werden, erreichen.  
 
Die Kassiererin erläutert das Budget für das kommende Vereinsjahr 2018/2019 wie folgt: 
 
Ausgaben CHF 61‘400 
Einnahmen CHF  60‘650 
Verlust von  CHF      750 

  
 Wir haben ein negatives Ergebnis von CHF 750 budgetiert.  
 

Die Präsidentin dankt Maya Stalder für die Präsentation des Budgets 2018/2019. 
 
Wie ihr gesehen habt, befindet sich der Skiclub immer noch in einer guten finanziellen Lage. Aus 
diesem Grund versuchen wir immer wieder in unsere Kinder zu investieren und ich glaube, dass 
wir dies mit dem präsentierten Budget nach wie vor sehr gut machen.  

Nachdem keine weiteren Fragen zum Budget für das nächste Vereinsjahr bestehen, stellt die 
Präsidentin den Antrag, das vorliegende Budget für das nächste Vereinsjahr anzunehmen.  
Das Budget 2018/2019 wird einstimmig angenommen. 
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9. Wahlen 
 
Die Präsidentin erwähnt, dass es immer wieder schön ist, wenn bestehende Vorstandsmitglieder 
zur Wiederwahl aufgestellt werden dürfen. Darum freut es sie nun 5 Personen vorzustellen 
welche zur Wiederwahl in ihrem Amt stehen. Wenn niemand etwas dagegen hat, werden wir am 
Schluss alle 5 Personen im Globo wählen. 
 
9.1.  Vize-Präsident: Vitus Meier 
 
Die Präsidentin erwähnt, dass für Sie und sie denkt auch für uns alle Vitus Meier eine der 
wichtigsten Personen im Vorstand ist. Denn sein Wissen und sein Engagement ist riesig. Heute 
genau seit 20 Jahren ist Vitus Meier im Vorstand des Skiclub Emmetten mit dabei. Dies ist nun 
einen grossen Applaus wert. 
 
Die Präsidenten bittet Vitus im Vorstandsstuhl der Schneebar, welcher sie speziell für diesen 
Moment holen liess, Platz zu nehmen. Damit er die Wahlen geniessen kann wird ihm ein Kaffee- 
Baileys serviert.  
In den zwanzig Jahren hat sich einiges Verändert, in unserem Skiclub wurde viel gemacht. Immer 
mit voller Energie und Tatendrang ist Vitus mit dabei und auch immer überall anzutreffen. Auch 
mit der Zeitmessung ist er an sehr vielen Wintertagen unterwegs. 
Als Unterstützung von Marina als Präsidentin ist er nicht wegzudenken, sie ist sehr dankbar und 
froh, einen solchen Vize-Präsidenten an ihrer Seite zu haben.  
 
Im Namen des ganzen Skiclubs bedankt sich die Präsidentin ganz herzlichst bei Vitus für seine 
Unterstützung und seine Freude an unserem Skiclub. Als Geschenk übergibt ihm die Präsidentin 
eine Flasche Wein und Schokolade. 
 
Dabei erwähnt sie, dass es uns umso mehr freut, dass sich Vitus zur Wiederwahl als Vize-
Präsident aufstellt. 
 
9.2.  JO-Leiter: Christophe Bourban  
 
An der Jubiläums-Mitgliederversammlung wurde Christophe neu als JO-Leiter vorgestellt. Seit 
einem Jahr ist er nun im Amt. An der letzten Versammlung haben wir ihn bewusst nur für ein Jahr 
gewählt, damit wir wieder im korrekten Wahlrhythmus sind.  
 
Er hat das Amt von Erwin hervorragend übernommen. Chris hat unglaublich viel Energie und sehr 
viele Ideen. Ebenfalls macht er seinen Job mit enorm viel Freude und gibt das auch den Kids 
weiter. Wir sind sehr froh, Chris dabei zu haben und freuen uns sehr, dass wir Ihn für weitere zwei 
Jahre aufstellen dürfen. Danke Chris für deinen tollen Einsatz. 
 
9.3  1. Beisitzer: Werner Gröbli 

 
Werni sorgt dafür, dass unsere Webseite immer auf dem laufenden ist, dass uns jedes Jahr 
Sponsoren unterstützen. Er macht uns jeden Flyer, jeden Bericht und unseren „Sunnästrahl“ und 
ist immer an jedem Anlass mit dabei. Als Vater von Nathalie ist er ganz nah am Rennsport und 
kann uns immer wieder mit viel News und Tipps unterstützen.  
 
Wir freuen uns dich für weitere zwei Jahre zu wählen und danken dir für deinen Einsatz. 
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9.4  2. Beisitzer: Conny Laubacher 
 
Conny ist unsere Schneebar-Frau. immer mit der ganzen Familie anzutreffen. Gemeinsam mit 
ihrem Mann Fabian, sorgt sie dafür, dass die Schneebar läuft. Und sie läuft! Sie haben die 
Schneebar bestens im Griff und kümmern sich um alles. Es freut uns sehr, Dich Conny weiterhin 
bei uns zu haben und dass du uns für weitere zwei Jahre zur Verfügung steht. Danke für deinen 
Einsatz und auf viele weitere Jahre.  
 
Wir freuen uns dich für weitere zwei Jahre zu wählen und danken dir für deinen Einsatz. 
 
9.5 1. Rechnungsrevisor: Hannes Burkard 
 
Sehr kritisch und genau nimmt Hannes Burkard unsere Buchhaltung unter die Lupe. Dank seiner 
grossen Erfahrung ist er für uns sehr wertvoll und wir schätzen seine Arbeit. Er weiss aus eigener 
Erfahrung, was es bedeutet eine Vereinskasse zu führen und unterstützt uns mit Tipps und 
Tricks. Wir freuen uns, dass er uns weiterhin kontrolliert und sich zur Wiederwahl aufstellt. 
 
Wer die Wiederwahl für die erwähnten Vorstandsmitglieder und den 1. Rechnungsrevisor für die 
weitere Amtsperiode von 2 Jahren annehmen will, soll dies mit Handerheben bezeugen. 
Die Präsidentin bedankt sich bei den Vorstandskollegen/innen, dass wir weiterhin auf sie zählen 
dürfen und freut sich auf die weitere Zusammenarbeit. 
 
Somit ist das Traktandum Wahlen abgeschlossen. Vorgreifend auf die nächste 
Mitgliederversammlung möchten wir euch bereits jetzt schon darüber informieren, dass Marina 
Singenberger das Präsidenten-Amt per nächster GV 2019 abgeben werde. Wir sind also auf der 
Suche nach einer Nachfolge für dieses Amt.  
 
Interessierte dürfen sich gerne bei mir melden. Es ist uns bewusst, dass dieses Amt viel Zeit in 
Anspruch nimmt und es ist in der heutigen Zeit leider nicht mehr ganz einfach, freiwillige für 
solche Ämter zu finden. Es ist sicherlich immer mit Arbeit verbunden. Was für mich aber immer 
eine wichtige Rolle spielt, es steckt nicht nur Arbeit hinter einem solchen Amt, sondern auch 
Leidenschaft zum Sport, zur Nachwuchsförderung und natürlich auch zu unserem Dorf 
Emmetten. 
 
Es bleibt spannend und wir freuen uns, wenn wir neue Personen für den Skiclub und besonders 
auch für den Vorstand begeistern können 
 

10. Orientierung 
  
 Die Präsidentin informiert über die unten folgenden geplanten Veranstaltungen: 
 

10.1. Club Programm 2018/2019 
 
§ 08.12.2018 offizielle Eröffnung Wintersaison 
§ 09.12.1018 Eröffnung Schneebar  
§ 05.01.2019 Jahreskonzert Musikgesellschaft Emmetten (Helferliste im Umlauf) 
§ 26.01.2019 Kant. JO-Meisterschaften (Helferliste im Umlauf) 
§ 26.01.2018 Schlittelplausch-Rennen  
§ 27.01.2019  Rossignol Achermann Jugendcup (Helferliste im Umlauf) 
§ 09.02.2019 Schneeschuhlaufen mit Fondueplausch  
§ 09.03.2019 Clubrennen  
§ 11./12.03.2019 FIS-Rennen Klewenalp 



                                                                              Nachwuchsförderer für Ski-Rennfahrer 

Seite 11 

§ 31.03.2019  offizieller Saisonschluss (an der Schneebar schliessen wir individuell je 
 nach Schnee und Andrang) 

§ 25.05.2019  NSV Cup-Absenden in Beckenried 
§ 30.06.2019  Dorffest Emmetten 
§ 31.08.2019  Fussballturnier Emmetten (Event-Team) 
§ 21.09.2019  Dorfmarkt Emmetten (Kuchenstand vom Skiclub) 
§ 18. - 20.10.2019  Start of Season mit Arena Sport in Sölden 
§ 30.11.2019  Mitgliederversammlung 2019 
 
Wir unterstützen das Jahreskonzert der Musikgesellschaft jeweils mit Helfern und suchen noch 
einzelne Helfer. Am 26. und 27.1. 2019 haben wir ein Marathon Wochenende wo wir zwei Ski 
Rennen durchführen und auf zusätzliche Helfer dringend angewiesen sind.  
 
Die Präsidentin informiert, dass das Jahresprogramm auf der Webseite unter www.skiclub-
emmetten.org publiziert wird. Es werden auch sämtliche Einladungen zu den Club Anlässen auf 
der Webeseite publiziert. Die Aktualisierung erfolgt regelmässig durch Werner Gröbli. 
Des Weiteren erwähnt sie, dass jeweils die Einladung zu den einzelnen Club-Anlässen per e-Mail 
erfolgen. Falls sich ein Mitglied noch nicht auf dieser Verteilerliste befindet, sollte es sich bei der 
Präsidentin melden. 
 
Die Präsidentin informiert, dass während der MV eine Helferliste in Zirkulation gegeben wurde, 
mit der Bitte um Unterstützung von weiteren Helfern an den geplanten Aktivitäten 2018/2019.  
Wer sich bei der Schneebar Helferliste als Helfer mind. 7x einträgt, bekommt eine Jahreskarte der 
Stockhütte-Klewenalp als Einsatzentschädigung. 
 
Des Weiteren informiert sie, dass für interessierte Helfer eine Liste auf der Webseite 
aufgeschaltet ist, wo sich die einzelnen Helfer direkt eintragen können. Es werden für sämtliche 
Rennen/Grossanlässe immer wieder Helfer gesucht.  
 
An dieser Stelle bedankt sich die Präsidentin ganz herzlich bei allen die unsere Club-Aktivitäten  
unterstützen und bei Werner Gröbli, welcher sich für die immer aktuell geführten Daten auf der 
Webseite bemüht.  
 

11.  Verschiedenes 
 
Auch dieses Jahr verkaufen wir wieder NSV-Lose. Das Geld aus diesen Losen kommt direkt dem 
NSV Nachwuchs zu gut und es gibt wieder tolle Haupt- und Sofortpreise zu gewinnen. Macht mit 
und Unterstützt den Nachwuchs im Skirennsport. 
 
Ein Los kostet Fr. 20.-. Wir werden die Lose nach der MV in Umlauf bringen. Vielen Dank jetzt 
schon für eure Unterstützung. 
 
Marina über gibt das Wort dem Gemeindepräsidenten Anton Mathis. Als Vertreter der Gemeinde 
darf er die besten Wünsche überbringen. 
 
Was heisst in einem Verein Freiwillegen Arbeit, solche Arbeit soll verdankt werden. Ein Verein 
lebt von denen die sich einsetzen. 
 
Der Skibclub wird in der Gemeinde mehr wahrgenommen als Mitglieder hier anwesend. Im 
Namen der Gemeinde offeriert Anton Mathis im Anschluss eine Kaffeegrunde. Diese wird mit 
Akklamation herzlichst verdankt. 
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12. Ehrungen 
 Die Präsidentin informiert, dass folgende Ehrungen anstehen: 
 

Ehrung Swiss-Ski Veteran 25 Jahre Swiss Ski:  
– Morgenthaler Christian 
 
Ehrung Mitglieder 50 Jahre Skiclub: 
- Krucker Max 
- Mätzler Ernst 
- Odermatt Herbert 
- Würsch Josef 
- Würsch Walter 
- Reynolds Annemarie 

 
Leider ist keines dieser Mitglieder anwesend. Im Namen der Mitgliederversammlung und des 
Vorstandes gratulieren wir allen ganz herzlich. 
 
Verabschiedung: 
 
Marlene Barmettler 
Marlene Barmettler hat uns Ende der letzten Saison darüber informiert, dass sie als Trainerin und 
Verantwortliche der JO-Allgemein zurücktritt. Um Marlene zu verabschieden übergibt die 
Präsidentin das Wort an Erwin Würsch: 
2009 hat Marlene mit der JO Allgemein begonnen. Ab 2015 hat sie die Verantwortung der JO 
Allgemein übernommen. Im gleichen Jahr hatte sie den Leiter Kindersport gemacht somit können 
auch die Kinder vom JO Amt abgerechnet werden. Marlen kann leider heute Abend nicht 
anwesend sein im Namen des Vorstandes danken wir ihr für ihre grossen Einsatz ganz herzlich. 
Ihr wird später noch als Dank ein Gutschein übergeben. Wir wünsche Ihr für Ihre Zukunft viel 
Glück und Erfolg.  
 
Nathalie Gröbli 
Die Präsidentin bittet Nathalie zu ihr und erwähnt folgendes: 
Nach einer sehr guten Saison ist Nathlie Gröbli ins B-Kader aufgestiegen. Die offizielle Ehrung für 
ihre Leistungen haben wir bereits am 10. Juni 2018 am Helferfest auf der Stockhütte 
vorgenommen. Trotzdem möchten wir es nicht unterlassen, ein paar Worte mit Nathalie zu 
wechseln und ihr nochmals zu gratulieren. 
 
Nathalie geht es sehr gut sie hat sehr viele Trainingseinheiten hinter sich und freut sich auf die 
bevorstehenden Rennen.  
 
Bevor wir Ausblick auf die neue Saison halten, gratulieren wir dir nochmals ganz herzlich für die 
guten Leistungen der letzten Saison und den Aufstieg ins B-Kader. Es freut uns, das wir dich 
auch dieses Jahr wieder mit einem Beitrag unterstützen dürfen. Die Präsidentin übergibt ihr einen 
Scheck im Betrag von CHF 2920.- den Nathalie herzlichst verdankt. 
 
Mit Blick vorwärts wie waren die Vorbereitungen.  
Nathalie informiert, dass nächste Woche die ersten FIS- Rennen in Arosa stattfinden und sie 
dann in der darauffolgenden Woche an den Rennen in Norwegen teilnimmt. 
 
Wir werden auch dieses Jahr wieder mit fiebern, Daumendrücken und dich anfeuern. Alles Gute 
für die kommende Saison und viel Glück. 
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Die Präsidentin schliesst die Mitgliederversammlung und bedankt sich bei allen Mitgliedern, 
welche zu unserem Vereinsleben beitragen, uns unterstützen und heute hier Anwesend sind. Sie 
freut sich sehr mit allen Anwesenden den weiteren Abend des 51. Jahr des Skiclubs Emmetten zu 
feiern.  
 
Ich wünsche allen eine super Skisaison 2018/2019 und hoffe wir sehen uns bald auf der Skipiste. 
 
Als Abschluss werden wir einen Film von Nathalie sehen. 

 
Die Mitgliederversammlung schliesst um  21.29 Uhr 
Für das Protokoll Barbara Möckli-Schneider  
 
 
 
 


